

«El trabajo tendrá una garantía absoluta, evitando su servidumbre al capitalismo.»
- El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Guernica, con su histórico árbol y su Casa de Juntas, vuelve al seno de la España liberada

La tea incendiaria de los asesinos rojos ha destruido, antes de huir, la mayor parte de la ciudad

TAMBIEN SE HAN TOMADO LOS PUEBLOS DE RIGOITIA, ELANCHOVE, ARTEAGA, CANALA Y CORTEZUBI. - SE HA HECHO UNA VERDADERA CARNICERIA A LOS ROJOS, A LOS QUE SE LES HA COGIDO MAS DE CUATROCIENTOS PRISIONEROS. - DIEZ BATALLONES ENEMIGOS QUEDARON ANIQUILADOS. - EL BOTIN DE GUERRA COGIDO, SUPERA A TODA PONDERACION. - EN EL RESTO DE LAS DIVISIONES SOLO HUBO QUE REGISTRAR UNOS PEQUEÑOS ATAQUES EN ARAGON Y ASTURIAS, QUE FUERON RECHAZADOS CON GRANDES PERDIDAS PARA EL ENEMIGO

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. - Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 29 de Abril de 1937.
EJERCITOS DEL NORTE Y SUR

Frentes de Aragón, Madrid, Avila, León, Asturias, Soria y Andalucía. - Ligeros tiroteos, con dos pequeños ataques en Aragón y en Asturias, rechazados con graves pérdidas para el enemigo.

Frete de Vizcaya. - Ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas sobre Guernica, tomándose todos los pueblos que se encuentran al este de la ría del mismo nombre, apoderándose, después de brillante combate, de la histórica población de Guernica, que defendía una División de Batallones vascos, asturianos y santanderinos, cogiéndose prisionero al jefe que mandaba dicha unidad y muriendo varios oficiales de su Estado Mayor. Se han cogido al enemigo numerosos heridos, gran cantidad de muertos y cerca de cuatrocientos prisioneros. También fué capturado un diputado provincial nacionalista, que actuaba de Comandante de artillería del sector. El material cogido al enemigo es importantísimo, sin haber sido clasificado todavía, por lo cuantioso del mismo y estar esparcido por los lugares del combate.

La destrucción llevada a cabo por los rojos, en los barrios más ricos de la villa, es semejante al producido, por las hordas rojas, antes de abandonar Eibar.

La indignación de nuestras tropas, por tan bárbaras destrucciones, aumenta su espíritu para liberar al pueblo vasco de sus verdaderos verdugos.

Salamanca, 29 de Abril de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Francia infringe, nuevamente, la neutralidad

Permite que los aviones rojos se eleven de aeródromos franceses

San Sebastián, 29. - Por Telegrafo. - Hoy se ha sabido, en esta ciudad, que un avión rojo español, que había partido de un aeródromo enclavado en territorio francés, ha volado, durante los últimos días, sobre varios pueblecitos de Vizcaya, ganados ya para la causa nacional, atacándolos y bombardeándolos, dando una muestra más del salvajismo cobarde de los pilotos rojos, que no atreviéndose a enfrentarse con nuestros caballeros del aire, lanzan su metralla sobre indefensas mujeres y niños.

Se ha repetido el hecho, que se produjo con la toma de Irun. También en aquellos días hubo aparatos marxistas que despejaban de territorio francés, para intervenir en la contienda.

Aparte de lo que el hecho significa, como intervención de Francia en nuestra guerra, infringiendo todas las leyes internacionales, y el pacto de no ingerencia, el caso se presta a toda clase de comentarios y uno de ellos, puede relacionarse, perfectamente, con el incendio de la villa de Guernica, provocado indiscutiblemente y en cualquier caso, por el enemigo.

EJEMPLO DE LA GENEROSIDAD DE LAS FUERZAS NACIONALES

Paris, 29. - "Le Petit Parisien", publica un despacho de su corresponsal en el frente de Guadalupe, en el que dice que un pobre diablo francés, llama do Mortier, uno de tantos desgraciados engañados de las brigadas internacionales, fué hecho prisionero por las fuerzas nacionales en el frente de Guadalupe.

Un oficial nacionalista se acercó al desgraciado Mortier y le dijo: "Para que tu esposa sepa que estas sano y salvo, que has vuelto al buen camino y que pronto irás a reunirte con ella y con tu hijo, esta noche haremos una llamada con nuestra radio a las estaciones francesas y les diremos que la semana próxima las abrazarás a los dos."

Los nombres de dichos muchachos van al respaldo. Dios guarde a V. E. muchos años para la defensa de nuestra querida España. Gujuelo a 27 de Abril de 1937.

Los nombres del respaldo son: Miguel Julián, Julián Hernández, Francisco del

Radio Nacional, 29. - Pasan las horas y siguen las radios rojas sin atreverse a confesar sus derrotas. A las tres de la tarde de hoy, la emisora de la columna Durruiti, decía:

"En todos los sectores de Marquina, Eibar y Elorrio, fracasaron los ataques que el enemigo

hizo en el día de ayer. En Durango los "faciosos" han sido duramente rechazados."

Por nuestra parte. Pueden seguir rechazándonos en la forma que lo vienen haciendo en el frente vasco y nosotros acercándonos a Bilbao.

La prensa roja se ocupa de la situación del frente de Vizcaya

LA UNION DE MILICIANOS RESULTA UN VERDADERO MITO

Salamanca, 29.-La prensa madrileña de hoy dedica gran

des titulares al frente de Bilbao. Hay que defender la república, dice a toda plana, "El Liberal". Y sigue con este otro: el pueblo vasco está sufriendo sus peores días.

"El Socialista", dice que hay que ayudar a Bilbao y que en el Norte de España se debe evitar que a Bilbao le ocurra lo mismo que a Madrid.

Toda la prensa coincide en ahimar a los milicianos, para impedir la caída de Bilbao. Siguen los periódicos abogando por la unión de todos.

Ya que parecía que nos habían convencido de haber llegado a esa unión, ahora, de nuevo confiesan que no la tienen.

FRANCO EL JUSTICIERO

LAS MADRES DE LOS SOLDADOS COMBATIENTES DEL PUEBLO DE GUIJUELO (SALAMANCA) RECIBEN LA JUSTICIA QUE PIDIERON AL JEFE DEL ESTADO EN DEMANDA DE QUE NO SE TOLERE QUE HAYA EMBOSCADOS, MIENTRAS SUS HIJOS ESTAN COMBATIENDO

Excelentísimo Señor General Franco.

Las abajo firmantes somos madres de hijos que tenemos en el frente y muy gustosas de que estén allí cumpliendo con su deber de patriotas doloridos de España y que en estos momentos porque atraviesa, porque atravesamos, nos parece que todos los hombres juveniles deberían de estar en estos sitios que hoy nuestra Patria necesita. Venos en nuestro pueblo querido de Gujuelo muchachos de 20 a 28 años pasear y dedicados a su vida particular nos parece que debían estar siendo útiles a la Patria, exponen a V. E. con el debido respeto se haga justicia.

Los nombres de dichos muchachos van al respaldo. Dios guarde a V. E. muchos años para la defensa de nuestra querida España. Gujuelo a 27 de Abril de 1937.

Los nombres del respaldo son: Miguel Julián, Julián Hernández, Francisco del

Radio Nacional, 29. - Pasan las horas y siguen las radios rojas sin atreverse a confesar sus derrotas. A las tres de la tarde de hoy, la emisora de la columna Durruiti, decía:

"En todos los sectores de Marquina, Eibar y Elorrio, fracasaron los ataques que el enemigo

hizo en el día de ayer. En Durango los "faciosos" han sido duramente rechazados."

Por nuestra parte. Pueden seguir rechazándonos en la forma que lo vienen haciendo en el frente vasco y nosotros acercándonos a Bilbao.

La prensa roja se ocupa de la situación del frente de Vizcaya

LA UNION DE MILICIANOS RESULTA UN VERDADERO MITO

Salamanca, 29.-La prensa madrileña de hoy dedica gran

des titulares al frente de Bilbao. Hay que defender la república, dice a toda plana, "El Liberal". Y sigue con este otro: el pueblo vasco está sufriendo sus peores días.

"El Socialista", dice que hay que ayudar a Bilbao y que en el Norte de España se debe evitar que a Bilbao le ocurra lo mismo que a Madrid.

Toda la prensa coincide en ahimar a los milicianos, para impedir la caída de Bilbao. Siguen los periódicos abogando por la unión de todos.

Ya que parecía que nos habían convencido de haber llegado a esa unión, ahora, de nuevo confiesan que no la tienen.

EL INCENDIO DE GUERNICA

Guernica está ya en poder del Ejército Nacional. Mejor dicho, está en poder del Ejército Nacional, lo que queda de Guernica, la villa que las hordas rojas, en contubernio siniestro con los separatistas de Aguirre, han convertido en ruinas. Como Irun, como Eibar, como Lekeitio, Guernica ha sufrido el temporal apocalíptico de los que, al huir -- son órdenes precisas de Moscú -- dejan el incendio y la miseria como una estela de locura.

Es inútil que Aguirre mienta, una vez más, y pretenda atribuir a nuestro Ejército la destrucción de Guernica. ¡Es inútil! El mundo sabe ya a qué atenerse sobre la barbarie que desencadena, desde el 17 de Julio, la turba de malhechores de toda suerte, de delincuentes de todo género, que se han reunido en la España de Azaña y de la C. N. T., de Largo Caballero y de la F. A. I., del ridículo Presidente de la República de Euzkadi y de los sin Dios. Conoce los sesenta mil asesinatos de Madrid, los cincuenta mil de Barcelona, el exterminio de personas honradas que se ha consumado en Alicante, Valencia y demás ciudades sometidas a su terror, la destrucción de casi todas las Iglesias de su territorio, el martirio y muerte de diecisiete mil sacerdotes... No ignora tampoco -- oye Aguirre, gran criminal y pequeño miserable -- que en Bilbao fueron ametrallados y abatidos, como reses, más de dos mil presos, más de dos mil hombres honrados, jóvenes, fuertes, inteligentes, que no habían cometido más delito que pensar en una España grande y digna, en una España de todos y la llevaban en el corazón. ¿Lo oyes, Aguirre? Era la flor de Vizcaya.

Y ahí están, también, los periódicos rojos de Madrid, que nosotros hemos leído muchas veces y que conservamos como testimonio, predicando el exterminio y la destrucción de las ciudades que tengan que ser abandonadas ante la presión del enemigo.

"Madrid -- se ha escrito en Madrid muchas veces -- no será sino un montón de ruinas, cuando el adversario intente penetrar en él. Si entra no encontrará más que un solar."

Es la táctica de huida, preconizada por Rusia, y esta táctica, no es un secreto que haya querido conservar, misteriosamente, el marxismo.

Guernica ha sido destruida por los rojos, al servicio de los separatistas vascos. Está probado ya, y se probará todavía mejor, por las declaraciones de los que han presenciado, en la misma Guernica, el incendio de esta villa, concienzudamente proyectado y realizado, el día 27 por los que se disponían a huir. Ningún avión nuestro voló aquel día sobre Vizcaya. Pero hay más todavía. Hay que se invitó a los periodistas extranjeros, que viven y trabajan en nuestra zona, a que entraran en Guernica con las tropas de ocupación, a que hablaran con sus habitantes libremente, a que comprobaran el torpe y repugnante embuste de Aguirre.

Aguirre: ¡Sigues mintiendo como el más vulgar de los delincuentes! Como un quincenario cualquiera. Pero eres un asesino en pie, ridículamente erguido. No debes las dos mil vidas que cortaste en los barcos siniestros, en la cárcel de Larinaga, en la Casa Galera y en el Convento de los Angeles Custodios. Nos debes Guernica, que no era tuya, sino del país vasco, que no eres tú, y de España, que somos nosotros. Y debes, también, las vidas de todos esos hombres engañados por ti, que has conducido y conduces al sacrificio, y a los que no les cuentas -- gran criminal y pequeño miserable -- que mientras sigues pidiéndoles resistencia, heroísmo, tenacidad y sacrificio absolutos, sé que has enviado a tu familia a San Juan de Luz, te preparas una fuga de mujerzuela.

Conocemos todos tus preparativos de evasión, todas las argucias que has imaginado para salir volando, como el más ligero de los carteristas, sin volver, siquiera, la cabeza hacia la Vizcaya que dejas convertida en ruinas.

Y ahora, has de saber, que en esa Guernica en ruinas que nos debes, se ha recibido con el mayor júbilo, con una alegría inmensa, precisamente a causa de tu espantoso crimen, a la España que llegara con el Ejército Nacional.

"Hay un zarismo rojo que emplea el látigo de cinco colas con remates de plomo, para castigos infamantes. Es el que manejan los rusos contra los milicianos a sus órdenes".

MUJER ESPAÑOLA: No hables más que de las labores propias de tu sexo.

¡Guernica para España!

A las 11,15 de la mañana de ayer, ocuparon las fuerzas nacionales la histórica villa vizcaína

Frete de Vizcaya, 29. - Por telegrama. - Nuestras columnas, sin darse punto de reposo, y animados por un espíritu elevadísimo, del que siempre han hecho gala, han ocupado a las once y cuarto del día de hoy, la villa de Guernica, después de un duro combate. Nuestras tropas, al entrar en el casco de la villa, encontraron varios incendios provocados por los rojos, antes de huir, los cuales se trató, inmediatamente de sofocar, con los elementos que prevenidamente, llevaban nuestras fuerzas.

La ocupación de Guernica, cualquiera que observe el plano de esta zona vizcaína se dará cuenta de ello, en el centro de todas las comunicaciones provenientes de la costa y al tomarse Guernica quedan cortadas todas las fuerzas enemigas que operan en el rectángulo formado por la ría de Guernica.

Es de esperar que caigan en nuestras manos gran cantidad de prisioneros y muchísimo material de guerra, pues no es posible que los rojos hayan podido retirar, en un plazo tan corto, como el que ha transcurrido desde la conquista de Marquina hasta la toma de Guernica, la enorme cantidad de elementos bélicos que habían acumulado en este sector.

Por otra parte la toma de Durango, nos ha proporcionado un importantísimo botín, pues los vascos marxistas, habían acumulado, en esta ciudad, gran cantidad de elementos, que les ha sido imposible retirar. Nuestros servicios de recuperación de material y pertrechos de guerra, no se dan minuto de descanso en recoger todo el material abandonado por el enemigo. Camiones y más camiones cargados de fusiles, ametralladoras y

municiones, llegan constantemente a los puestos designados para su almacenamiento, que ya están abarrotados.

Puede decirse, que el botín que se lleva cogido, es el más importante de cuantos han caído en poder de los nacionales desde el principio de la campaña.

¿Sobre futuras operaciones? Para contestar a esta pregunta no hace falta ser muy lince y prever un avance rápido y decidido sobre Bilbao. Una de las condiciones más sobresalientes del General Mola, es su decisión. Seguramente no dejará, al enemigo, tiempo para reponerse, y como tantas veces hemos dicho, caerá sobre la capital vizcaína, por donde menos lo esperen los marxistas.

La mujer cristiana en sus esparcimientos no murmura en perjuicio de su Patria.

DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.

Consulta de 5 a 9
Teléfono 5-47

"Armonía" marxista

LO QUE DICE "MUNDO OBRERO" DE PRIETO

Radio Castilla, 29. - El periódico comunista "Mundo Obrero", dice que Prieto en toda ocasión llevó el fracaso por resultado a cuanto intentó y que ahora tratando de que se fuerce el bloqueo de Bilbao por barcos ingleses, cosechará otro.

Refiriéndose a lo físico de don Inda, dice "Mundo Obrero": "Es un tonal de grasa fofa y darle la mano es sentir la sensación de haberse tocado un reptil. Ortega y Gasset injurió a los buyes al tratarle de tal".

Respecto a lo moral, dice, que es un megalómano paranoico. Ministro de Hacienda sin saber sumar. Ministro de Obras Públicas, que todo lo que hizo fué "el tubo de la risa", para dar unas monedas de oro a amigos contratistas. Intrigante en

gran escala, elevó a Alcalá Zamora para luego pisotearle. Se lo debe todo a Horacio Echevarrieta y se quedó con "El Liberal de Bilbao", después de arruinar a su protector al que metió en la cárcel. Es vengativo y rencoroso.

Como ministro de Marina y Aire su fracaso es máximo, pues a él se debe que pasaran las fuerzas de África a la Península. Nos llevará a la catástrofe si no se le arroja inmediatamente del cargo.

Sin comentarios.

Mujer religiosa ¿no sabes que con tus ligeras charlas faltas a la verdad y sirves a la masonería?

Información general de Tetuán

Delegación: Paseo de las Cornisas (Casa de las Columnas) tercero, número 8.

Para avisos: Cardenal Cisneros 9 (Casa Baeza)

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1793

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruces	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce
TREN CORREO NUM. 1					TREN MIXTO NUM. 32				
Tetuán			8'00		Ceuta			8'45	
Malalien	8'14	1	8'15		Miramar	8'53	1	8'54	
Rincón	8'33	1	8'34		Castillejos	9'04	4	9'08 X C 1	
Negro	8'52	1	8'53		Riffien	9'13	1	9'14	
Riffien	9'02	1	9'03		Negro	9'22	1	9'23	
Castillejos	9'07	1	9'08 X M 32		Rincón	9'43	1	9'44	
Miramar	9'17	1	9'18		Malalien	10'02	1	10'03	
Mle. España	9'22	2	9'24		Tetuán	10'20			
Ceuta	9'28				TREN MIXTO NUM. 34				
TREN MIXTO NUM. 31					TREN MIXTO NUM. 34				
Tetuán			12'40		Ceuta			12'30	
Malalien	13'03	1	13'04		Miramar	12'37	1	12'38	
Rincón	13'23	2	13'25 X M 34		Castillejos	12'49	1	12'49	
Negro	13'45	1	13'46		Riffien	12'54	1	12'55	
Riffien	13'55	1	13'57		Negro	13'03	1	13'04	
Castillejos	14'02	1	14'03		Rincón	13'24	2	13'26 X M 31	
Miramar	14'13	1	14'14		Malalien	13'45	1	13'46	
Ceuta	14'19				Tetuán	14'03			
TREN MIXTO NUM. 33					TREN CORREO NUM. 2				
Tetuán			18'15		Mle. España			18'01	1
Malalien	18'31	1	18'32		Ceuta			18'01	1
Rincón	18'52	2	18'54 X C 2		Miramar	18'08	2	18'08	2
Negro	19'14	1	19'15		Castillejos	18'21	1	18'21	1
Riffien	19'25	1	19'26		Riffien	18'31	1	18'31	1
Castillejos	19'31	1	19'32		Negro	18'41	1	18'41	1
Miramar	19'42	1	19'43		Rincón	18'51	1	18'51	1
Ceuta	19'48				Malalien	19'01	1	19'01	1
					Tetuán	19'08	2	19'08	2

Sanciones

Impongo QUINIENTAS MIL PESETAS de multa a DON MOISES COHEN, propietario de la Joyería "La Perla" de esta población y actualmente en Tánger desde el Glorioso Movimiento dedicado a manejos marxistas y subversivos.

De esta multa responderán todos sus bienes, valores y propiedades y muy especialmente la Casa de su propiedad sita en la Avenida de Calvo Sotelo número 1, y la Joyería de que también es propietario, quedando desde este momento intervenida bajo la responsabilidad de los Gerentes.

Impongo QUINIENTAS PESETAS de multa a traidor a la Patria SAMUEL COHEN, hijo de MOISES COHEN, propietario de la Joyería "La Perla", y actualmente en Tánger, refugiado para no prestar el servicio militar al que está obligado y dedicado en la Ciudad Internacional a manejos marxistas.

De esta multa responderán todos sus bienes, valores y propiedades.

El importe de estas multas queda a disposición del Ilmo. Sr. Interventor Regional de Yebala, para el alivio del paro obrero en la Colonia Española y el Pueblo Musulmán.

Tetuán, 28 de Abril de 1937.

EL ALTO COMISARIO, BEIGBEDER

La adjudicación del tercer grupo de casas baratas para obreros españoles en la barriada del General Franco

Terminado el tercer grupo de casas baratas para obreros españoles en la barriada del General Franco, compuesto por 16 edificaciones del mismo tipo y características de las entregadas el día 30 de marzo próximo pasado, se reunió en la Intervención Local la Comisión de signada para ello a fin de adjudicar aquellas a los peticionarios que reuniesen la suficiente puntuación conforme a la escala que ya se publicó.

Hecha esta resultaron elegidos los siguientes, con este orden de numeración:

- 1.º Alifonso Paterna Fernández.
- 2.º Isabel Burrozo Jiménez.
- 3.º Antonio Sánchez Argues.
- 4.º Francisco Andrade Guerrero.
- 5.º Francisco Torres Calvente.
- 6.º Rafael Guevara Garcés.
- 7.º Marcos Higueru Viñas.
- 8.º Antonio Torres Agua.
- 9.º José Trujillo González.
- 10.º José López Millán.
- 11.º Manuel Escaño Cambril.
- 12.º Federico Triviño Noguera.
- 13.º José Zurita Campaño.
- 14.º Francisco Sánchez de Tena.
- 15.º Felipe Barranco González.
- 16.º Victoriano Martín Gutiérrez.

Al hacer la clasificación ha resultado eliminado uno de los concursantes por reunir sueldo superior a las tres mil pesetas anuales.

Los citados anteriormente deberán acudir a las oficinas de la Intervención Local, hoy 30 de mayo a las 10 y 2 de la tarde y de seis a ocho de la noche para la formalización de los correspondientes contratos.

La entrega de estas casas tendrá lugar el próximo día dos de mayo, fiesta de la gloriosa gesta de la Independencia Española en el lugar donde están enclavadas las mencionadas casas y a la hora que se designará oportunamente.

No han sido, pues, promesas vanas, las palabras que nuestras autoridades dijeron en aquel acto. La barriada ha sido un hecho y allí se levanta, airosa, higiénica, bella y evocativa de aquellos días. Fue el primer acto oficial, puede decirse, de las nuevas autoridades que para su felicidad tiene el Protectorado.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza). Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para cueros.

Fuerzas Militares de Marruecos. Estado Mayor

ORDEN GENERAL DEL DIA 27 DE ABRIL DE 1937 MOVILIZACION

ARTICULO UNICO: En el B. O. del Estado número 184 aparece orden fecha 22 del actual que copiada a la letra dice: En cumplimiento de lo ordenado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se dispone que entre los días 27 al 30 del corriente mes se incorporen a filas todos los reclutas pertenecientes al cupo de instrucción del reemplazo de 1931, los que efectuarán con arreglo a las normas siguientes:

1.º.-Los individuos comprendidos en éste llamamiento que pertenezcan a Cuerpos de Infantería, se incorporarán directamente al de su destino.

2.º.-Los pertenecientes a las restantes Armas y Cuerpos del Ejército efectuarán su presentación en la Caja de Recluta más próxima al lugar de su residencia, cuyos Organismos procederán a destinarlos a Cuerpos de Infantería en la forma y cuantía que dispongan los Generales de las Divisiones.

3.º.-También se presentarán en las Cajas de Reclutas los que pertenezcan a Cuerpos cuyas Planas Mayores se encuentran en Zona no liberada, y su destino se regularán en igual forma que se dispone en el apartado anterior.

4.º.-Los individuos a que corresponda incorporarse y se hallen en uso de prórogas de primera clase, cesarán en el disfrute de las mismas y su presentación y destino se efectuará conforme se dispone en los artículos Segundo y Tercero.

5.º.-Los individuos comprendidos en ésta disposición que se encuentren con anterioridad al día 27 del mes próximo pasado, prestando servicios de armas precisamente en los frentes de combate como afiliados a Falange Tradicionalista de las J. O. N. S., quedan dispensados de verificar su incorporación a filas.

El General Segundo Jefe de éstas Milicias dispondrá la remisión a las Cajas de Recluta respectivas de las relaciones de los reclutas que se encuentren en éstas condiciones, especificando las Unidades a que pertenecen para que surta los efectos consiguientes.

6.º.-Los Generales de las Divisiones darán las órdenes oportunas para que, con la mayor rapidez llegue ésta disposición a conocimiento de las Autoridades Locales; las que inmediatamente dispondrán el cumplimiento de ella, dando todo género de facilidades al objeto de no retrasar lo más mínimo la incorporación de dichos individuos.

7.º.-La falta o retraso de la incorporación así como la negligencia por parte de las Autoridades, serán castigadas con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

8.º.-Las dudas o dificultades que puedan surgir en éste llamamiento serán resueltas por los Gobernadores Militares de las Plazas respectivas previa consulta, si conviniera, a los Generales de las Divisiones.

9.º.-Terminada la concentración y destino, los Jefes de los Cuerpos manifestarán a ésta Secretaria de Guerra, el número de los incorporados.-Burgos 22 de Abril de 1937.-El General Jefe, Germán Gil Yuste.

Que de orden de S. E. se publica en la General de éste día para conocimiento y cumplimiento.

EL CORONEL JEFE DE ESTADO MAYOR, José M.ª Baigorri

NOTICIAS VARIAS

Probablemente en la mañana de hoy marchará a Sevilla y Salamanca, en cuya última capital ofrecerá personalmente sus respetos al Generalísimo Franco y a la adhesión de todo el pueblo musulmán de nuestra zona al glorioso movimiento nacional el príncipe Muley Mohamed. Capitán honorario de la Guardia Jalfiana y hermano de S. A. I. el Jalfi Muley El Hassan Ben El Mehdi Ben Ismail.

Con el distinguido viajero marchan el Chambelan Brika, el médico de Cámara de Su Alteza don Juan José Aracama y otros notables musulmanes y altos dignatarios del Mexuar.

—A las cinco del tarde de ayer se efectuó el triste acto de conducir a su última morada los restos mortales del joven patriota don Francisco Casas Carrasco, de la sección vanguardista de las Milicias locales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que a la temprana edad de dieciocho años y a consecuencia de enfermedad, ha dejado de existir en el Hospital Militar de nuestra ciudad.

El necrológico acto constituyó una sentidísima manifestación de pesar, presidida por los jefes de Falange e integrada por la mayor parte de los militantes de la admirable organización patriótica y por numerosas amistades particulares del extinto y de la respetable familia doliente.

Reciba ésta la expresión de nuestro más profundo sentimiento por tan irreparable desgracia.

—Hemos tenido el gusto de saludar en Tetuán, donde permanecerá varios días al digno administrador de S. A. I. el Jalfi en la ciudad de Ronda, don Enrique Lamas, a quien nos complacemos en desear muy pronta estancia en la capital del Protectorado.

—En viaje comercial ha marchado a distintas capitales de Andalucía el acreditado industrial de Alcazarquivir, don Ma-

nuel Pérez Planno, nuestro estimado amigo, quien regresará a Marruecos dentro de ocho días aproximadamente.

—Procedente de Melilla y de paso para Ceuta, tuvimos el gusto de saludar en Tetuán a nuestro estimado compañero en la prensa, el notable escritor don Juan Biondi.

—Mejora de las muy graves lesiones que se ocasionó recientemente en un accidente de motocicleta el celoso e inteligente empleado de esta Junta de Ser-

vicios Municipales, Jefe del Servicio de Bomberos de la misma, don Antonio Ergoa, por cuyo estado vienen interesándose a diario numerosas personas.

—Porramos los votos más fervientes por la mejoría de tan querido amigo.

—El próximo domingo, festividad nacional del Dos de Mayo, se celebrará en el campo de deportes de la Sociedad Hipicocelta un interesante encuentro de fútbol entre los equipos locales Nacional—ganador de la Copa Africá—y S. E. U. el juvenil y animoso conjunto falangista, de cuyas brillantes actuaciones conserva tan grato recuerdo nuestro público.

Este partido tendrá carácter benéfico.

En la tarde de hoy a las siete y media celebrará la Cámara Oficial Española de Comercio, Industria y Agricultura sesión ordinaria, conforme al orden del día siguiente: Lectura del acta anterior, despacho de Secretaría, Gestiones de la Mesa y ruegos y preguntas.

“LAS CAMPANAS” El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

UNDERWOOD

Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello "GASTAR TRUMPY". Representante exclusivo de la marca UNDERWOOD en España y zonas del Protectorado Español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD

PEDID FOLLETOS A M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Primo de Rivera, 3. MELILLA.—CEUTA: Soberanía Nacional, 49. - Luneta, 37 en Tetuán; Sanlúcar, 2 en Tánger

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-0-3

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

— HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES —

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 280

VIUDA DE SAMUELSALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL"

Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage

Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53. CEUTA

Hacer una copia fotográfica es fácil. ¡Lo difícil es hacerla bien!

CASA ROS

es garantía de un trabajo perfecto.

El Bebé Holandés

JAUDENES, 27. - CEUTA

MADRES

Si criáis a vuestros hijos con la leche condensada EL BEBE HOLLANDES no olvidad que la terminación de su crianza ha de ser con la HARINA LACTEADA "El Bebé Holandés". Las latas de de harina lacteada, también contienen premios en metálico al igual que la leche.

SIEMPRE FRESCA. SIEMPRE IGUAL EL BEBE HOLLANDES NO TIENE RIVAL

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan mojado.—Pan caliente a todas horas

SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

almacenes La Favorita

Siempre novedades

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono, 9-4-7 Peligros, 3

Compañía Trasmediterránea

Servicios regulares y comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española

Tánger - Algeciras - Tánger Ceuta - Algeciras - Ceuta

Salidas de Tánger, todos los días a las 8,00 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 18 horas. Duración de la travesía, dos horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10. De Algeciras a Tánger: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10 pesetas.

Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 8,30 y 15 horas. Salidas de Algeciras, te dos los días dos veces, a las 13 horas. Duración de la travesía, 1,15 horas. Precios de pasajes de Ceuta a Algeciras: 1.ª, 21,10 pesetas; 2.ª, 16; 3.ª, 10 pesetas. De Algeciras a Ceuta: 1.ª, 22,10; 2.ª, 20; 3.ª, 10 pesetas.

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando su propietario viaje en el mismo

Algunos datos de viajeros y mercancías

Autos hasta 1.000 kg. de peso	75'00	85'00	138'00	185'00
Id. de 1.101 a 1.500 kg. de peso	85'00	95'00	145'00	195'00
Id. de 1.501 a más	115'00	125'00	195'00	215'00

Precios especiales para los propietarios de automóviles que sean socios de Clubs Automovilistas, tomando ida y vuelta

120'00 140'00 130'00 180'00 170'00 190'00

NOTA.—En estos precios está incluido todo el gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.

OTRA.—Los señores pasajeros que efectúen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes: Muelle de España, Estación Marítima. Teléfono, 637 y 652.—Ceuta.

EL FARO DE CEUTA

Otras informaciones de radio

COMO SE VE LA SITUACION ESPANOLA EN GINEBRA

Radio Club Tenerife, 29.—Los círculos políticos ginebrinos han recogido con interés, las impresiones de uno de los periodistas de dicha capital, sobre la actual situación española.

En este órgano de opinión, se dice que los blancos tienen más de las dos terceras partes de España, haciendo resaltar la circunstancia de tener los nacionales dominado todo el centro orográfico del país.

Los rojos, por el contrario, se encuentran muy desmoralizados, sigue diciendo el periódico, en cuestión, y desde luego, es la España nacional la que tiene a su lado la opinión sana de la nación.

"LA PASIONARIA" ASPIRA A OCUPAR LA JEFATURA DEL GOBIERNO ROJO

Ante la posibilidad de un golpe de mano en contra del gabinete de Largo Caballero, se colocan ametralladoras en las ventanas de la presidencia

París, 29.—Son muchos los elementos que aspiran a sustituir a Largo, en la Jefatura del ridículo gobierno de Valencia, afirmando que quien más deseos de ello tiene es la propia Dolores Ybaruri, "La Pasionaria".

Hace dos días que "La Pasionaria" se reunió con el grupo a que pertenece para estudiar la situación de la guerra y se dice que se acordó llevar a cabo un golpe de mano, en el caso de que el actual gabinete Largo no dimita.

Margu se halla inquieto y ha ordenado reforzar la guardia de la presidencia, que es también su residencia particular, y la colocación de ametralladoras en todas las ventanas del edificio, así como en los colindantes.

UN ARTICULO DEL "CATHOLIC HERALD" SOBRE LA SITUACION DE DURANGO BAJO LA DOMINACION ROJA

Lo escribe una religiosa en glesia evadida de aquella plaza

Londres, 29.—Con relación a las noticias falsas que han hecho circular en estos últimos días los rojos españoles, sobre bombardeos de la aviación nacional en determinadas poblaciones de Vizcaya y entre ellas, la de Durango, ha aparecido un interesante artículo en "Catholic Herald", debido a la pluma de una religiosa evadida de aquella ciudad.

En este trabajo informa que las iglesias de las Angustias, Santa María y otras, servían de cuarteles a los comunistas de aquella localidad y que uno de los batallones se había apoderado, el veinte de septiembre, del convento de los Jesuitas, habiendo incendiado todo cuanto en él había, y figurando una valiosa biblioteca.

Termina diciendo, esta religiosa inglesa en su artículo sobre Durango, que desde que entraron las tropas rojas, no había tocado ninguna de las campanas, empleándose tan sólo para dar señales de alarma.

Finaliza su trabajo, dando cuenta de que el alcalde y todas las personas de orden de

dicha plaza, habían sido detenidos y fusilados más tarde.

EL DIRECTOR DE SANIDAD Y ASISTENCIA SOCIAL DE BARCELONA Y UNA DE SUS DISERTACIONES NAUSEABUNDAS

Zaragoza, 29.—Por la radio anarquista de Barcelona, disertó en la tarde de ayer, el director de Sanidad y Asistencia Social, sobre el tema: "El problema sexual y la juventud revolucionaria".

La disertación no pudo ser más nauseabunda, tratando de la degradación moral de la infancia y de la juventud.

Así se exterioriza, nada menos que el que se intituló director de Sanidad y Asistencia Social. Al fin y al cabo, buen marxista.

EL ASESINATO DE UN ELEMENTO DESTACADO DE LA U. G. T. EN BARCELONA

El hecho provoca sensación en la Generalidad

Marsella, 29.—Comunican de Barcelona sobre el grave asesinato político que se ha registrado en estos últimos días y que ha producido gran sensación en toda la capital, que se trata de la muerte de Roldán Portada.

Este individuo, que fué asesinado por un grupo de desconfiados, era un miembro muy destacado del comité ejecutivo de la U. G. T.

Este asesinato produjo tal revuelo, que apenas cometido, el Companys, se vio en la necesidad de convocar a determinadas directivas de agrupaciones sindicales, iniciando algunas gestiones de investigación en torno a lo sucedido.

MIAJA DICE A LA PRENSA QUE NO SABE NADA DE LOS FRENTES

Sólo entiende en la defensa de la capital

Salamanca, 29.—Se sabe que anoche Miaja, al recibir en su despacho oficial, a los informadores, les dijo que no había novedad en el frente de Madrid. Uno de los periodistas le preguntó qué había en el resto de los frentes, a lo que le contestó, que estos no le estaban con fiados y que sólo tenía a su cargo la defensa de Madrid.

Otro de los informadores dijo a Miajas que eran pocas noticias las que se les facilitaban, a lo que dijo el "flamante" defensor madrileño, que él era militar y por ello no sabía inventar.

A los representantes de la prensa sólo les faltó decir que eso se lo dijese a Aguirre.

UN ARTICULO DEL "DAILY MAIL" SOBRE LOS AVANCES ARROLLADORES DE LAS TROPAS NACIONALES

Una España hostil—sería peligrosísima para la Gran Bretaña

Londres, 29.—El periódico de esta capital, "Daily Mail", inserta hoy un editorial, que titula: "Franco está ganando". Esta información dice, que su corresponsal de Bilbao había comunicado esta mañana que los rojos habían sufrido en aquel frente la mayor derrota de dicho sector.

Los nacionales tienen a la vista su objetivo, según dicen del "Daily Mail", y su avance es protegido por su aviación, quedando diezmadas las tropas marxistas haciendo gran cantidad de prisioneros y recogiendo mucho material, que aun no se ha podido clasificar.

Lo que ocurre en el área de Bilbao es lo mismo que en los demás sectores.

Ante las incascentes y rotundas victorias de los nacionales—indica el periódico—el Gobierno británico, debería estudiar detenidamente la situación de España, procurando proceder en consecuencia.

Termina diciendo que una España hostil sería peligrosísima para la Gran Bretaña.

Este editorial del "Daily Mail" ofrece a la opinión inglesa una impresión verdadera de la situación española y además la

ma la atención al Gobierno para que tenga en consideración los hechos, y sin vacilaciones ni dudas, obre con arreglo al criterio justo y conveniente, dentro del punto de vista real.

LA CARENCIA DE PAN EN BARCELONA

Salamanca, 29.—La radio de Barcelona, sigue dando proporciones de acontecimiento extraordinario al hecho de que una sola vez en la semana se pueda contar con pan en la ciudad.

Hoy día 29, habrá pan, pero exclusivamente para los que posean tarjetas de racionamiento.

UN PERIODICO INFORMA SOBRE LA INFRACCION DEL PACTO DE NO-INTERVENCIÓN POR CHECOSLOVAQUIA

Envío de aviones con autorización del ministro de Defensa Nacional

Praga 29.—La Agencia oficial de información, ra desmentido las noticias falsas que han circulado por la prensa, acerca de la infracción del pacto de no-intervención por Checoslovaquia.

Estas noticias son infundadas y un periódico replica sobre el particular diciendo que en los meses de febrero y marzo fueron expedidos cincuenta y cuatro aviones militares, provistos de motores de recambio, con autorización del ministro de Defensa Nacional.

EL CONSEJERO DE SEGURIDAD DE CATALUNA EXPIDE PASAPORTES AL PRECIO DE VEINTICINCO MIL PESETAS

Marsella, 29.—Por unos marinos rojos se conocen detalles muy interesantes sobre el hambre que se deja sentir en Gerona y Barcelona, así como de los disturbios que se originan a diario, y que a veces toman caracteres de tragedia.

Según declaraciones de estos marinos, la C. N. T. tiene prohibido el transporte para fuera de la capital y también se dice que el consejero de Seguridad no extiende pasaporte alguno, si no se le abona de antemano, la cantidad de veinticinco mil pesetas.

LOS FUNCIONARIOS ROJOS DE SANTANDER SIN COBRAR

Radio Nacional.—Salamanca, 29.—Las radios rojas de Santander y Valencia, no dejan de recoger mensajes de interés, y uno de los radios captados, se halla la impresión en cuanto a la forma en que cumple ese gobierno de Valencia, con los empleados y funcionarios oficiales.

Dice así el radio: "Me permito recordar V. E., urgente envío de presupuesto personal puesto pues están pendientes oculto algunos meses, todos los del año actual, y pendientes por

cobrar los propietarios de fincas respectivas y desatendidas otras necesidades".

A pesar del robo que han realizado en la hacienda nacional aun no tienen ni el desprendimiento de abonar a sus servidores.

LA C. N. T. PROTESTA CONTRA LA ACTUACION DE LOS AGENTES DEL MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Salamanca, 29.—Un manifiesto radiado por la C. N. T. dice que se presentan guardias por orden del ministro rojo de Gobernación, cometiendo muchos atropellos, muy principalmente en contra de los que pertenecen a la C. N. T.

Se informa sobre la detención de algunos afiliados en Cuilera, cuando celebraban reunión, y se afirma que lo mismo ocurre en otras poblaciones.

En sus líneas finales, expresa el manifiesto que el ministro cambia de procedimientos o ellos adoptarán las medidas convenientes para terminar con eso.

EN BILBAO SON ASESINADAS MAS DE DOSCIENTAS PERSONAS DETENIDAS

Radio Nacional.—Salamanca, 29.—Una radio inglesa decía esta tarde que en Bilbao se había asaltado la cárcel por unos grupos en actitud de violencia, y en vista de los triunfos alcanzados por las fuerzas nacionales.

También informaba sobre el asesinato de doscientos detenidos y algunos actos más de barbarie.

Y no es de dudar, esta vez que noticias procedentes de Hendaya, dan cuenta de haberse desarmado seis batallones de los llegados a Bilbao, procedentes de Asturias; como prueba de la desconfianza ante los desmanes que cometen.

Otras noticias, por otra parte, informan que esos batallones no han sido desarmados, porque no han permitido que esto se registre, ofreciendo la máxima presión.

LOS EXTREMISTAS DE MADRID ROBAN EL ORO DE LAS CASAS EN DONDE HABITAN LOS "FACCIOSOS"

Radio Club Tenerife.—Madrid, 29.—En la mañana de hoy unos grupos de extremistas se dedicó a robar las casas de personas que habían sido declaradas "facciosos" y detenidos.

El oro que han cogido de estos domicilios, así como los de más valores saqueados se elevan a varios millones de pesetas.

De Radio Nacional
COMENTARIOS BURLESCOS DE ACTUALIDAD
(MUSICA DE "LOS TRES CERDITOS")

En Perpignan se publica un periódico, "L'Independance", que de vez en cuando publicaba noticias interesantes.

En una de ellas decía: "La F. A. I. domina por completo en Cataluña y sus componentes desde el más alto al más insignificante, se dedican con verdadero entusiasmo al robo a mano armada".

Y a continuación daba detalles de las "delicias" del paraíso soviético del Mediterráneo, entre ellos que Aguirre, Consejero de la Generalidad es el encargado de firmar los pasaportes y que no entrega ninguno sin el previo pago de veinticinco mil pesetas.

En Perpignan pueden saberse las cosas de Cataluña, tan perfectamente como lo que ocurre en el mismo Perpignan. Pero de pronto ha empuñado "L'Independance", que se ha rendido a los halagos de los rojos. Porque la España roja se dedica a la fabricación de sordo-mudos en el extranjero. Aunque de vez en cuando reciben unas notas en las que se les

advierte que el sordo-mudo, está a punto de recobrar la palabra y que es necesario que pasen por la Administración.

La verdad, así no hay forma de ahorrar nada, señor. (Intermedio con música de los tres cerditos).

Desde el principio de la guerra, hemos coleccionado, en forma esquemática, los partes oficiales de los rojos. Hoy traducidos a números podemos dar las siguientes cifras: Son 56.789 los aviones nacionales que ellos han derribado; 15.420 los kilómetros que han avanzado—hay que suponer que estarán, en estos momentos, a punto de tomar la ciudad de Berlín—; 2.546.220 los muertos que nos han hecho y 23.450.570 el número de prisioneros en su poder. Son 75 ciudades de Toledo las que nos han tomado, sin contar la Toledo de Ohio, en la América del Norte y 73 las ciudades Universitarias que conquistaron; 335.540 cañones nos han cogido, en las 576.450 fugas precipitadas que hemos realizado.

Hay que rendirse a la evidencia de los partes rojos y confesar que esto es hermoso.

Y nosotros, ¿qué podemos ofrecer? Nada. Una toma de Badajoz, otra de Talavera de la Reina, otra de Toledo, una conquista de Irún, otra de San Sebastián, una heroica defensa del Alcázar de Toledo, otra de Oviedo, otra de Santa María de la Cabeza, pero una sola.

Y 433 aviones derribados al enemigo, pero solo 433. Hemos llegado a conquistar los dos terceras partes del territorio nacional, pero ni un kilómetro más.

Tanto nos avergüenza esto, que hemos tenido que tomar media provincia de Vizcaya y llegar a las puertas de Bilbao y tendremos que decir que esto es muy importante para que no nos desprecie el mundo.

¡Qué vergüenza! (Intermedio con música de los tres cerditos, que nos hace recordar a Largo Caballero, Companys y Aguirre).

La marcha sobre Bilbao Tras dos horas de combate, las tropas de España entran en Guernica

LA HISTORICA VILLA HA SIDO ESPANTOSAMENTE DESTRUIDA POR LOS INCENDIARIOS MARXISTAS. - SE HAN SALVADO EL ARBOL Y LA CASA DE JUNTAS. - DEBIDO A LAS MENTIRAS DE LOS DIRIGENTES SE HACEN PRISIONEROS A UNOS PERIODISTAS ROJOS. - LOS JEFES MARXISTAS, TAMBIEN FUERON PRISIONEROS. - DOS BARBAROS ASESINATOS DE LOS MARXISTAS

(Crónica de un Corresponsal en el frente de Vizcaya)

Frente de Vizcaya, 29. -- (12 noche). -- Hoy se han decidido los separatistas vascos a combatir para no pasar por la vergüenza de perder la ciudad del nacionalismo. Gesto varonil que ha durado, en Guernica, un par de horas y al principio con bastante denuedo, pero han pagado su contribución de sangre. Naturalmente han sido vencidos y han acabado, como siempre, en precipitada fuga, después de combatir.

Hemos hecho, además, gran número de prisioneros y una verdadera carnicería. Algunos de los prisioneros son de calidad, como el dirigente Placer y el coronel Yada, que mandaba la División; porque había una División completa en frente de nosotros, con sus diez Batallones, dos de ellos santanderinos y ocho asturianos.

También en esta jornada hemos recogido el fruto de las constantes mentiras de las radios, al hacer prisioneros a dos periodistas españoles, en Durango y otros dos, uno español y otro francés, en Guernica.

Los de Durango se presentaron en este pueblo, en la mañana de hoy, con un coche cargado de Prensa roja, para repartirla en el frente y con la orden de sus directores de hacer una amplia información sobre la heroica resistencia de aquella ciudad, que ayer ocupamos nosotros.

El caso del periodista francés es aún más curioso. Se trata de un redactor de "Le Petit Girondin", que ya ha trabajado en nuestra zona. Esta misma mañana llegó a Bilbao, en avión, procedente de Biarritz y se fue al frente, en un coche, en compañía de un periodista rojo. Se presentaron en Guernica una hora después de haber caído en nuestro poder, sin que en el camino les detuviera nadie. Todo eso, consecuencia de las

mentiras de los rojos, es la prueba más rotunda, de cómo los dirigentes continúan engañando todo el mundo y a los mismos periodistas que escriben sobre la marcha de las operaciones.

Otro detalle trágico y desgraciado ha sido el fusilamiento de un padre Jesuita en Guernica, y de la señorita María Josefa Lorente Sasola. Esta señorita que era margarita, había entrado en Guernica, poco antes que nuestras tropas la ocupasen, habiendo estado escondida en un caserío. Y creyendo que ya estaban en ella nuestras fuerzas se presentó en la ciudad con su bolsa roja. Los nacionalistas vascos la fusilaron en el acto y al entrar nuestras tropas en Guernica, encontraron su cadáver.

Guernica está más destruida que Eibar, es horrible, el cuadro completo. Ha quedado en pie la céntrica Casa de las Juntas y el tradicional árbol.

Con esto queda plenamente desmentido, y palmariamente demostrado, que nosotros, los que causamos la destrucción de Guernica, pues si así hubiera sido, destruyéramos también el nacionalismo vasco.

Al contrario, se ha puesto a la Casa de las Juntas y al árbol, una escolta armada precisamente, con los soldados de los requetés.

Así procedemos nosotros, con toda corrección y respeto con nuestros enemigos. Además de la toma de Guernica, se han conquistado otros pueblos más: Rigoitia, Elanchove, Arteaga, Canala, Cortezubi. El día ha sido pues aprovechado.

Con la caída de Guernica ha pasado a nuestro poder, la última población importante de Vizcaya. Al separatismo rojo le queda Bilbao y... veremos por cuánto tiempo.

Prórroga del estado de alarma en la zona roja "LA LIBERTAD" IRONIZA A COSTA DE LOS DIPUTADOS MARXISTAS

Radio Castilla, 29.—El periódico "La Libertad" de Madrid, hoy día 29, publica un artículo, que ironiza a costa del diputado socialista, "La Diputación Permanente" de las Cortes, que celebra sus reuniones en Valencia, cuando hasta "La Libertad" prorrogar el estado de alarma en la zona roja, como serán estos dos de Valencia, que han sido de valientes y aguerridos?

Compañía de Navegación "Tirrenia"
EL TRASATLANTICO
"PRAGA"
SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA PARA LOS DE TANGER, SEVILLA EL 30 DE ABRIL Y DE CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA EL 6 DE MAYO
Admite carga y pasajeros con billete de primera, segunda y tercera clase para los antes mencionados puertos PARA INFORMES, SUS CONSIGNATARIOS JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle, 18 de Julio, número 1

Clinica de Accidentes del Trabajo
Sanatorio Quirúrgico
Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519
Servicio de guardia facultativo permanente
SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTADOS QUE ASI LO SOLICITEN

MUJER ESPAÑOLA: La masonería lanza noticias falsas para dividir y vencer.

La Unión y el Fenix Español
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS
Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.
Viene, por lo tanto funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.
CAPITAL SOCIAL Y RESERVAS ... más de 137.000.000 Ptas
PRIMAS RECAUDADAS EN ESPAÑA EN 1935 ... 38.000.000
PRIMAS RECAUDADAS EN EL EXTRANJERO EN 1935 ... 54.000.000
VALOR DE LOS INMUEBLES DE SU PROPIEDAD ... 40.000.000
Subdirector para Ceuta y Zona Occidental de Marruecos
LUIS UTOR GUERRERO
en CEUTA, González de la Vega, 5. Teléfono 1-4-1.
en TETUAN, Sidi Mandri 15. Teléfono 3-5-1.
Oficinas: Agencias en todas las Plazas del Protectorado

JEREZ "LA RIVA"
COGNAC "LA RIVA"
Depositar en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

"Todos los españoles deben agruparse en el Generalísimo, porque él se acerca a todos, proclamando lo que les une y no lo que les separa".

El Campeón Alemán...
Y FUTURO CAMPEON DEL MUNDO
MAX SCHMELLING
POSEDOR DEL "PUNCH" MAS POTENTE DE CE RESPECTO A LA ALIMENTACION:
"EN MIS CONTINUOS "TRAININGS" EL DU LICE ES LA BASE DE MI ALIMENTACION, SIENDO DE MI PREDILECCION LA BATATA POR SUS PROPIEDADES VITAMINOSAS
CATEGORICA DECLARACION HECHA POR EL "AS" DEL PUGILISMO MUNDIAL
Consuma Vd. también, señor, mucha batata
LA CARNE DE BATATA "SANTA ANA"
Lo vigorizará
Es un producto SANTA ANA DE F. DA ROSA Y A. VILLEGA SEVILLA